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Delibera n° 1 APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 22-29 DICEMBRE 2022 E 30 

GENNAIO 2023PPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 22 DICEMBRE 2022 

 Approvati i verbali in oggetto. 

 **************** 

Delibera n° 2 COMUNICAZIONI 

 Deliberato un contributo di solidarietà attraverso la Croce Rossa in favore delle 

popolazioni di Turchia e Siria colpite dal terremoto. 

 **************** 

Delibera n° 3 MANIFESTAZIONI CONS 

 Stabilito di redigere un documento preparatorio in vista della prossima riunione 

dei GSSE sulla visione e posizione del CONS in merito al futuro dei Giochi. 

 **************** 

Delibera n° 4 MANIFESTAZIONI CONS 

 Stabilita partecipazione nella nuova disciplina del padel ai Giochi Europei  

 **************** 

Delibera n° 5 MANIFESTAZIONI CONS 

 Approvata ultima versione ETS ai Giochi Europei di Cracovia, con la possibilità 

di includere eventuali quote invito – qualora previste – per alcune discipline  

 **************** 

Delibera n° 6 MANIFESTAZIONI CONS 

 Stabilito di organizzare due serate conviviali in occasione dei Giochi Olimpici di 

Parigi 2024 

 **************** 

Delibera n° 7 MANIFESTAZIONI CONS 

 Determinate quote giornalisti e media al seguito delle principali Delegazioni 

CONS per il 2023  

 **************** 

Delibera n° 8 PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA – IMPIANTI SPORTIVI 

 Approvato impegno di spesa del budget 2023del NADO San Marino 

 **************** 

Delibera n° 9 PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA – IMPIANTI SPORTIVI 

 Rinviata deliberazione sul progetto di Comunicazione coordinata del CONS 

stabilendo di procedere, al momento, in economia, per la realizzazione di alcuni 

interventi urgenti 

 **************** 

Delibera n° 10 PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA – IMPIANTI SPORTIVI 

 Presa d’atto delle nomine del Responsabile delle Piscine - Michele GASPERONI 

e del Responsabile Sicurezza degli Impianti Tecnologici delle Piscine - Roberto 

CASALI e approvata la modalità di corresponsione delle indennità concordata 

con l’AASLP  

 **************** 

Delibera n° 11 PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA – IMPIANTI SPORTIVI 

 Ribadita forte preoccupazione nella gestione degli impianti sportivi e propone  

interventi urgenti presso la piscina dei Tavolucci e altre strutture aggiornando 

l’agenda dei colloqui richiesti con le Segreterie di Stato competenti 
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Delibera n° 12 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 Accordato il cambio di destinazione d’uso del Contributo Straordinario alla 

FSTARCO  

 ***************** 

Delibera n° 13 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 Autorizzate impegni di spesa in favore di alcuni  incarichi di collaborazione per le 

attività CONS alla luce del conforme parere favorevole del Congresso di Stato 

 **************** 

Delibera n° 14 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 Autorizzato assestamento interno di bilancio. 

 **************** 
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Comma 1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 22-29 DICEMBRE 2022 E 

30 GENNAIO 2023 

 

 

Il Comitato Esecutivo approva i verbali delle sedute in oggetto. 

I membri Scarponi (seduta 22 dicembre 2022) e Tomassini (sedute 22 e 29 

dicembre 2022) si astengono rispetto alle sedute specifiche in cui erano assenti nel 2022.  
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Il Presidente informa di aver partecipato alla riunione indetta dalla Segreteria di 

Stato Industria per la costituzione di un gruppo di lavoro che si occuperà dell’organizzazione 

dell’evento “San Marino Aerospace” che si svolgerà il 27-28 settembre p.v. a San Marino.  

In considerazione dell’importanza della manifestazione, dell’aspettativa di una 

qualificata e ampia partecipazione di espositori del settore, è stato individuato il centro sportivo di 

Serravalle come sede idonea a ospitare l’evento. Il gruppo di lavoro vedrà il coinvolgimento di più 

Segreterie di Stato e si avvale della collaborazione di altri uffici dell’Amministrazione. 

Al CONS è stato chiesto il supporto logistico e il 27 p.v. si terrà la prima riunione 

operativa con sopralluogo al Multieventi e al Centro Sportivo per verificare gli spazi disponibili.  

Il Comitato Esecutivo prende atto. 

Il Presidente informa dell’invito ricevuto dal Comitato Olimpico Danese di 

partecipare alla riunione, in programma il 1° e 2° giugno 2023 a Billund, per favorire la 

cooperazione dei giovani membri degli Esecutivi dei Comitati Olimpici Europei. L’invito è 

riservato ai membri di età inferiore ai quaranta anni.  

Alla luce del requisito, l’Esecutivo deve suo malgrado declinare l’invito in quanto 

nessuno dei presenti soddisfa il requisito indicato. 

Il Presidente informa che venerdì scorso ha ricevuto una notifica del Tribunale 

circa un procedimento a suo carico quale legale rappresentante CONS avente in gestione la piscina 

dei Tavolucci, con riferimento ai seguenti capi d’accusa: delitto di attentato colposo alla salute 

pubblica; contravvenzione per mancata elaborazione di un completo documento di valutazione dei 

rischi; contravvenzione per mancato coordinamento con il fornitore in merito agli interventi di 

protezione e prevenzione dai rischi dei lavoratori.  

Il Comitato Esecutivo, rinviando l’approfondimento sulla situazione della 

Piscina dei Tavolucci nel successivo comma 4, a parziale rettifica della propria precedente delibera 

n. 4 del 30 gennaio u.s., sentito il riferimento del Presidente, conferisce all’Avv. Francesco MAZZA 

il mandato quale legale di fiducia per il procedimento in oggetto.  

Il Segretario Generale informa sullo scambio di note tra il Comitato Olimpico 

Ucraino e il CIO sulla posizione degli atleti russi e bielorussi e della loro ipotizzata partecipazione 

ai prossimi Giochi 2024 a Parigi, a seguito della disponibilità dell’OCA (Olympic Council of Asia) 

di consentire la loro partecipazione senza emblemi, insegne, bandiere e inni per una possibile 

qualificazione alle Olimpiadi estive. 

Dopo un approfondito dibattito, il Comitato Esecutivo, in linea con la posizione 

del CIO, ritiene utile favorire la non discriminazione degli atleti a prescindere dal passaporto e 

sostiene la politica di mantenimento delle sanzioni sportive rivolte agli Stati e ai Governi dei Paesi 

coinvolti ma non agli atleti che non sostengono apertamente il conflitto in corso tra i due Stati.  

A seguito dell’evento calamitoso verificatosi nella notte fra il 5 e il 6 febbraio u.s., 

che ha colpito una vasta area in special modo Turchia e Siria provocando decine di migliaia di 

vittime e notevoli danni ad abitazioni e strutture, il Presidente si dichiara vicino alle popolazioni 

coinvolte e in particolar modo ai Comitati Olimpici di Siria e Turchia. 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Interpella quindi l’Esecutivo sulla possibilità di attivare una raccolta di fondi da 

destinare a organizzazioni umanitarie e di soccorso. 

Il Comitato Esecutivo, associandosi al cordoglio e al dolore delle popolazioni di 

quell'area, si unisce alla solidarietà della Comunità internazionale e delibera di devolvere la somma 

di €. 5.000 alla Croce Rossa, imputandola sul cap. n. 800 “Iniziative varie” previo storno di pari 

importo dal cap. 550 “Stipendi a personale in organico” promuovendo una campagna coinvolgendo 

le organizzazioni sammarinesi e invitando Federazioni, Club e tesserati ad aderire alla raccolta di 

aiuti in favore delle popolazioni di Turchia e Siria [del. 2] 

Il Segretario Generale riporta l’esito dell’Assemblea elettiva della Federazione 

Biliardo Sportivo nella quale è stato eletto il nuovo Presidente, Michele LANCI, già ex dirigente 

della FSP, e un nuovo membro del Consiglio Federale della FeBiSS. 

Il Presidente ringrazia il Presidente uscente Eraldo MACCAPANI per l'opera 

svolta a vario titolo e per aver contribuito alla creazione della Federazione. Esprime al contempo le 

proprie felicitazioni al neoeletto Michele LANCI e, unitamente a tutto l’Esecutivo, formula i 

migliori auguri per un proficuo lavoro in seno alla FeBiSS a beneficio di tutto il movimento 

sportivo che rappresenta.  

Il Relatore comunica che il Consiglio Federale della Federazione Sport Invernali 

ha individuato al suo interno un nuovo Segretario Generale, nella persona di William ZANNA. 

Riferisce altresì, di aver avuto colloqui interlocutori circa l’imminente emissione 

di una nuova circolare dell’Ufficio Tributario in merito alle imposte alla fonte per le prestazioni 

agonistiche di soggetti non residenti. 

L’Esecutivo prende atto del riferimento e auspica che l’Amministrazione possa 

prendere in considerazione una più ampia interpretazione della norma recentemente introdotta con 

la Legge finanziaria di fine anno, a beneficio di tutto il movimento sportivo. 

Il Relatore informa di aver ricevuto unitamente alla convocazione dell'Assemblea 

della FSGC, una proposta di modifica dello Statuto federale in tema di incompatibilità (art. 5), 

definizione e composizione dell’Assemblea federale (art. 15), Settore Arbitrale (art. 37) e Giustizia 

Sportiva (art. 41) con lievi modifiche di cui informa i presenti. 

Il Comitato Esecutivo prende atto delle modifiche proposte. 

Infine, il Segretario Generale comunica di essere stato contattato da un membro 

della Giunta di Serravalle in merito ai preparativi della cerimonia d’inaugurazione dell’intitolazione 

della via “Barone Pierre De Coubertin” prevista per il giorno 6 aprile 2023, data coincidente con la 

Giornata Internazionale dello Sport per lo Sviluppo e la Pace, proclamata dall'Assemblea Generale 

delle Nazioni Unite, in prossimità dell’ingresso al Museo dell'Olimpismo e dello Sport, strada 

d’accesso al San Marino Stadium di Serravalle. La cerimonia, promossa dal Comitato Sammarinese 

Pierre de Coubertin, sarà organizzata dalla Giunta di Castello di Serravalle che ha invitato il CONS 

a concordare l’evento, favorendo la presenza di ospiti sportivi e atleti olimpici alla manifestazione 

di svelatura della targa dedicata al fondatore del Movimento Olimpico Internazionale. 

Il Comitato Esecutivo prende atto del riferimento e, pur non essendo tra i diretti 

promotori dell’evento, si renderà tuttavia disponibile per estendere l’invito a tutte le Federazioni, 

ovvero a tutti i componenti del movimento sportivo, trattandosi di un prestigioso riconoscimento a 

favore del fondatore dei Giochi Olimpici moderni. 
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Comma 3) MANIFESTAZIONI CONS 

 

Il Presidente riferisce in merito al questionario sportivo elaborato da un gruppo di 

lavoro nell’ambito di dirigenti dei GSSE per favorire uno studio sullo sviluppo e la crescita dei 

Giochi dei Piccoli Stati d’Europa. La Commissione Tecnica, a questo riguardo, ha provveduto a 

compilare la parte dell’indagine riservata all’individuazione delle discipline sportive più praticate 

nella nostra realtà allo scopo di poterle includere, se d’interesse anche di atri NOC, alle prossime 

edizioni dei Giochi.  

Per quanto riguarda la parte strategicamente d’indirizzo di politica sportiva, invita 

l’Esecutivo a esprimere le proprie determinazioni riguardo al sistema di finanziamento delle 

principali discipline, la cooperazione tra i Comitati Olimpici e i Comitati Paralimpici, le date e il 

periodo dell’anno preferenziali per lo svolgimento dei Giochi, sia dal punto di vista organizzativo e 

sia per ottenere una più ampia partecipazione in termini agonistici e no. 

Dopo un breve riferimento da parte del Vicepresidente, quale membro della 

Commissione Tecnica dei GSSE che provvede a illustrare nel dettaglio alcune dinamiche riguardo 

alla selezione degli sport e dei programmi sportivi, il Comitato Esecutivo concorda con quanto 

proposto dal Presidente in merito alla possibilità di trovare una data alternativa per lo svolgimento 

dei Giochi, se utile alla diminuzione dei costi, sia per l’Organizzatore sia dei Paesi partecipanti. 

Rammentando che il 20 e 21 marzo p.v. si terrà il Seminario dei Capo Missione a 

Malta, il Presidente comunica di essere stato informato che a seguire - probabilmente il 29 marzo 

2023 - si terrà una riunione da remoto per definire alcune tematiche, approfondite in apposito 

workshop tenutosi a Malta a giugno 2022, rimaste ancora inevase in vista della prossima Assemblea 

GSSE prevista nella giornata d’apertura dei Giochi a Malta. 

Ritiene utile discutere e definire nell’incontro preparatorio on-line con tutti i 

NOCs dei GSSE i rapporti tra EOC e GSSE: in particolare, sulla struttura e la natura giuridica 

dell’organizzazione, la possibilità di accedere ai finanziamenti dell’Erasmus Plus e infine la 

possibile professionalizzazione all’interno dei GSSE. Infine, sarà occasione di confronto per 

l’individuazione di nuovo Segretario Generale dei GSSE, dato che già da tempo l’attuale segretario 

Marc THEISEN ha annunciato la propria indisponibilità a proseguire nell’incarico. 

Il Comitato Esecutivo, dopo ampia e approfondita discussione riguardo agli 

argomenti riportati, incarica il Segretario Generale di predisporre un documento che recepisca le 

indicazioni della seduta da sottoporre all’attenzione della famiglia dei Piccoli Stati [del. 3] 

Proseguendo in ordine cronologico il calendario sportivo 2023, il Segretario 

Generale rende noto che in merito ai Giochi Europei di Cracovia-Maloposka, entro il 24 febbraio il 

CONS è chiamato a confermare o meno la propria intenzione di partecipare nella disciplina del 

padel, avendo la disponibilità poter aderire con una coppia maschile e una femminile. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento della CT, delibera di confermare 

l’adesione nella disciplina del padel con una coppia maschile e di rinunciare a quella del femminile, 

pur avendo titolo, in considerazione dell’elevato livello agonistico dell’evento.[del. 4] 

Per quanto riguarda la partecipazione nelle altre discipline, tiro a volo escluso il 

cui percorso di qualificazione mediante ranking Europeo è tuttora in corso, il Relatore informa che 

risultano limitate a quattro discipline e a due sole le quote a invito, uno per genere, nelle specialità 

d’interesse del nostro movimento sportivo, ovvero nel Karate, Taekwondo, Tennis e Tennistavolo.  
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Dovendo comunicare un aggiornamento dell’ETS (Estimate team Size) della 

nostra delegazione, interpella l’Esecutivo al riguardo distribuendo una prima e sommaria Long list 

di potenziali candidabili. 

Il Comitato Esecutivo delibera la possibilità di manifestare l’interesse per 

l’ottenimento di una wild-card in base alla preparazione agonistica raggiunta dagli atleti indicati 

nella long list e sentito il parere della Commissione Tecnica al riguardo [del. 5] 

Il Segretario Generale prosegue riferendosi alle manifestazioni Beach, informa 

che per quanto riguarda i World Beach Games a Bali in Indonesia, non ci sono aggiornamenti in 

merito alla qualificazione nel Beach Tennis. Tuttavia, è prevista la partecipazione, da remoto, al 

Seminario dei Capi Missione per gli ultimi aggiornamenti e alle prossime scadenze. 

Per quanto concerne i Mediterranean Beach Games in Grecia, il Relatore avendo 

partecipato alla III visita in qualità di membro della Commissione ICMG, informa che i preparativi 

proseguono e che a breve saranno distribuiti tutti i manuali tecnici, il dossier del Capo Missione 

nonché l’apertura del portale delle iscrizioni per numero, scadenza prevista al 10 marzo p.v., e la 

raccolta delle informazioni per la long list. Informa, inoltre, che è pervenuta una richiesta da parte 

degli organizzatori di posticipare di una settimana l’evento, attualmente a calendario per il 2 

settembre 2023. La conferma della data sarà presumibilmente presa in occasione del prossimo 

Esecutivo dell’ICMG in programma a Zagabria l’11 marzo prossimo. 

Per quanto riguarda le Olimpiadi di Parigi 2024, il Vice Presidente in qualità di 

Capo Missione riferisce in merito alla recente visita in Francia e ai sopralluoghi degli stabili e locali 

messi a disposizione del Comitato Organizzatore e di altri soggetti che risultano molto oltre le 

possibili disponibilità finanziarie del CONS, pur tuttavia d’interesse qualora supportate 

economicamente dalle Segreteria di Stato competenti, quali Turismo e Industria e Commercio, 

trattandosi di un mercato più alla portata rispetto ai precedenti Giochi di Tokyo e Rio de Janeiro. 

Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento, si dichiara maggiormente orientato 

all’organizzazione di due serate, in locali di prestigio e dislocati nel centro della capitale, in 

prossimità del Villaggio Olimpico, degli alloggi delle Autorità e le sedi gara. [del. 6] 

Il Segretario Generale riferisce che sono prossime alla scadenza l’indicazione e 

la conferma delle quote Stampa (1 E) e Fotografi (1 EP) alle Olimpiadi Estive, mentre resta esterna 

la procedura per la Tv in quanto l’accredito degli ENR resta in capo al Comitato Olimpico 

Internazionale. Coglie l’occasione per interpellare l’Esecutivo sull’opportunità di invitare alcune 

testate ai Giochi dei Piccoli Stati e di definire, alla luce del numero delle iscrizioni previste, la 

partecipazione dei collaboratori del nostro Ufficio Stampa e Relazioni Esterne, ai GSSE di Malta, 

agli EG di Cracovia ed eventualmente ai MBG di Creta. 

Il Comitato Esecutivo dopo ampia discussione stabilisce la quota degli addetti 

della RTV di San Marino al seguito delle squadre per i GSSE di Malta – 3/4 persone - numero da 

determinarsi con le eventuali gare concomitanti. Per quanto riguardano i Giochi Europei, la troupe 

sarà limitata a un giornalista e un operatore, soprassedendo al momento la loro presenza, poiché a 

esclusivo onere del CONS, per gli altri eventi sportivi. La presenza dei componenti dell’Ufficio 

Stampa nelle delegazioni ai GSSE, EG, WBG e MBG sarà determinata in base al numero dei 

componenti le squadre per ciascuna manifestazione. [del. 7] 
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Comma 4) PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA – IMPIANTI SPORTIVI 

 

Il Presidente riferisce che il 17 febbraio scorso si è tenuta una riunione con la 

Segreteria di Stato per lo Sport per un aggiornamento dei progetti di comune interesse e delle 

attività in corso. Dopo la premessa dal Segretario di Stato, che ha confermato la visita del Ministro 

dello Sport italiano, dottor Andrea ABODI, in calendario per il 21 marzo p.v. e che il CONS sarà 

coinvolto nei vari appuntamenti stabiliti dall’agenda, si è passati alla discussione dei principali punti 

di attenzione relativi alla politica sportiva, gli impianti, il personale e il D.D. 20 gennaio 2023 n. 5 - 

revisione secondo fabbisogno dell’Ente. A seguito degli approfondimenti del caso, si è condiviso un 

programma di lavoro per una rapida attuazione delle tematiche in questione.  

Nella medesima giornata si è svolto, a seguire, anche un incontro con il dirigente 

del Centro di Formazione Professionale (CFP) Milena GASPERONI, presenti la dott.ssa Susy 

SERRA per la Segreteria di Stato per il Lavoro e lo Spor, e il prof. Luigi GUERRA, riguardo a un 

progetto di educazione motoria del CFP. La riunione è stata l’occasione per anticipare un’ipotesi di 

sviluppo dell’educazione motoria dei ragazzi del CFP attraverso una sinergia con il CONS e le 

FSN/DSA affiliate. Dopo uno scambio di informazioni, si è aggiornato l’argomento a una prossima 

riunione previa verifica di ciascuna parte della possibilità di programmare le attività di educazione 

motoria in una o due giornate settimanali presso il Centro Sportivo di Serravalle, in orari che non si 

sovrappongano alle disponibilità delle stesse Federazioni, indicativamente individuate dalle ore 

13.30 alle 15.30, salvo l’interesse e la disponibilità delle discipline coinvolte. 

Il Comitato Esecutivo prende atto del riferimento e auspica che la proposta non 

vada a diminuire le ore di attività motoria degli studenti nell’ambito del programma didattico sia del 

CFP e sia delle scuole superiori, ma rappresenti invece una possibilità ulteriore per una fascia d’età 

in cui viene registrato un alto numero di abbandono delle attività sportive. 

Il Segretario Generale distribuisce una relazione del Presidente NADO San 

Marino, dott. MUCCIOLI, circa le attività condotte nel 2022 e quelle programmate per il 2023. 

L’Esecutivo sentito il riferimento, prende atto favorevolmente delle varie aree 

d’interesse sviluppate dal NADO e approva l’impegno di spesa per sopperire al budget delle attività 

in programma per il 2023, imputando l’importo di €. 20.000, ovvero l’attuale e integrale 

disponibilità del cap. n. 813 “Spese per Comitato Antidoping NADO” del corrente esercizio. [del. 8] 

Il Presidente distribuisce ai presenti una proposta per un progetto di 

Comunicazione coordinata del Comitato Olimpico, che ritiene opportuno adottare per dare 

finalmente avvio ad un ammodernamento dell’immagine del CONS all’esterno. Suggerisce in 

primis di attivarsi subito per una sistemazione - prevedendo tinteggiatura - in particolare di 

ingresso, ufficio presidenza e sala riunioni dell’Esecutivo, in tempo utile per la visita istituzionale 

del 21 marzo prossimo. Ritiene opportuno richiedere successivamente alcuni preventivi per la 

realizzazione della nuova segnaletica a sostituzione dell’attuale presso il Multieventi e avere 

contezza della reale disponibilità delle somme già allocate a bilancio. 

Il Comitato Esecutivo orientato a procedere in economia, anche dal punto di 

vista della realizzazione degli interventi e dell’individuazione del grafico, concorda con l’iter 

individuato dal Relatore e stabilisce di rinviare la deliberazione finale la prossima seduta. [del. 9] 

Il Presidente concorda e invita i presenti a sottoporre entro la prossima seduta 

suggerimenti al documento elaborato, soprattutto in merito ai caratteri, pittogrammi e indicazioni da 

prevedere sulla segnaletica. 
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Comma 4) PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA – IMPIANTI SPORTIVI 

 

Il Segretario Generale, richiamando quanto già deliberato in sede di Esecutivo in 

data 22 e 29 dicembre 2022, riferisce che il Consiglio Grande e Generale ha ratificato il 19 gennaio 

2023 l’Accordo Governo-OO.SS. riguardante i dipendenti adibiti alle funzioni di Responsabile di 

piscina e di Responsabile della sicurezza degli impianti della piscina, e che di ciò il CONS è stato 

informato in data 23/01/2023. 

Nelle more della ratifica, la Struttura come richiesto si era attivata per sondare la 

disponibilità dei salariati in forza al CONS provvisti dei requisiti per ricoprire i due incarichi e, 

sulla base delle disponibilità ricevute, è stata stilata la graduatoria secondo quanto previsto all’art. 2 

comma 6 del suddetto Accordo dando priorità al criterio di chi svolge di fatto da tempo le mansioni 

rispetto all’ordine gerarchico, dopo aver ricostruito la cronologia della copertura di fatto delle due 

posizioni. Alla luce di tali elementi, il Capo del Personale del CONS al fine di operare 

correttamente la nomina degli incaricati, ha inviato la nota prot. 0271 al Direttore della Funzione 

Pubblica, in data 9 febbraio u.s., posta agli atti, nella quale ha chiesto riscontro di conformità della 

graduatoria stilata in base a quanto previsto nell’Accordo. 

Non avendo ricevuto alcun riscontro alla nota del 9 u.s., il Relatore comunica 

all’Esecutivo le nomine che saranno effettuate a partire dal 1° marzo 2023: 

- Michele GASPERONI, Responsabile delle Piscine. 

- Roberto CASALI: Responsabile Sicurezza degli Impianti Tecnologici delle Piscine. 

Riguardo la ripartizione e il riconoscimento degli arretrati relativi al periodo 1° 

luglio 2021-31 dicembre 2022, importi complessivamente già definiti nella delibera n. 16 del 29 

dicembre 2022, gli stessi verranno così ripartiti: 

- Michele GASPERONI: l’intera componente economica assegnata al Responsabile Piscina (€ 

600) avendo svolto questo ruolo per entrambe le strutture (Tavolucci e Multieventi), e il 

50% della componente economica relativa al Responsabile Impianti tecnologici (€ 150) 

avendo svolto questo ruolo solo per la piscina dei Tavolucci. 

- Roberto CASALI: la metà della componente economica arretrata (€ 150) per aver svolto 

solamente la funzione di Responsabile Impianti Tecnologici alla Struttura del Multieventi. 

Il Comitato Esecutivo sentita la relazione approva e autorizza, altresì, la 

corresponsione delle sopraindicate indennità relative ai mesi di gennaio e febbraio 2023 che saranno 

erogate secondo le modalità concordate con l’AASLP. [del. 10]  

Il Segretario Generale comunica di aver autorizzato la stipula di un contratto per 

un inserimento terapeutico di Federico TASSINARI (limitato a tre mesi) e del rinnovo per ulteriori 

12 mesi di Asia TOCCACELI, entrambi collocati presso il Multieventi. 

Il Presidente a completamento del comma in merito al Personale, comunica che è 

stato promulgato il Decreto Delegato (n.5/2023) in cui il Governo ha adottato una revisione del 

fabbisogno del CONS sostanzialmente diversa da quanto richiesto alla Direzione della Funzione 

Pubblica da parte del CONS, inviata sulla base della delibera n. 7 del 15 novembre 2022 assunta dal 

Comitato Esecutivo. 
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Viene espressa preoccupazione perché non sono state recepite le richieste per 

l’inserimento di due nuovi Profili di Ruolo, quali un ESPTEC per l’Ufficio Tecnico (con titolo di 

studio specifico in ingegneria e preferibilmente specializzazione in progettazione degli impianti) e 

un ESPCONT per l’Ufficio Amministrazione (in considerazione della sempre maggiore complessità 

della gestione del bilancio dell’Ente e a supporto dei sempre più numerosi procedimenti di gara di 

appalto per fornitura di beni e servizi), oltre alla sorpresa per l’inserimento di una disposizione 

particolare circa il RESUNIOP il cui profilo andrà a esaurimento e sostituito con il PDR di 

ESPAMMI.  

Pertanto, stante la sempre maggiore difficoltà in cui versa la struttura, ritiene 

opportuno evidenziare alle Segreterie di Stato competenti e alla DGFP la mancanza di confronto e 

di concertazione come previsto dalla Legge n.149/2015, fino a sollecitare un confronto urgente al 

fine di concordare un modus operandi che tenga conto dell’autonomia dell’Ente, e la possibilità di 

valutare modifiche al testo del Decreto citato prima della sua ratifica. 

Il Segretario Generale comunica che in data 16 c.m. che su disposizione del 

Segretario di Stato Stefano CANTI, è stato convocato un incontro, anche con i dirigenti 

dell’AASLP, per venerdì 3 marzo p.v., presso la sede della Segreteria di Stato per il Territorio e 

l'Ambiente, a seguito delle criticità urgenti e aggiornamento lista interventi presso impiantistica 

inviata dal CONS in data 8 febbraio u.s. 

Il Presidente auspica che in occasione di tale incontro sia possibile affrontare 

anche i punti inerenti agli impianti sportivi sollevati nella nota inviata al Segretario di Stato allo 

Sport il 14 u.s., solo parzialmente trattati nel corso dei colloqui del 17 febbraio 2023. 

Ribadisce che per quanto riguarda la gestione e la manutenzione straordinaria 

degli stessi, ritiene che l’attuale Struttura del CONS non sia più confacente alle sempre più 

numerose necessità d’intervento e che si debba procedere, in consultazione con l’Avvocatura dello 

Stato, alla costituzione di una struttura di servizi sganciata dalle dinamiche della Pubblica 

Amministrazione e con la possibilità di accedere in maniera snella al mercato del lavoro, in quanto 

le responsabilità restano tutt’ora sulle spalle dell’Ente, senza che questi possa intervenire 

efficacemente e soprattutto in modo economico a beneficio della collettività. 

Nell’attesa di un riscontro sugli argomenti sottoposti all’attenzione del Segretario 

di Stato T. LONFERNINI, il Presidente condivide con l’Esecutivo riportando integrale lettura della 

nota prot. 0000 inviato 14 febbraio, contenente alcuni punti di attenzione per portare a compimento 

determinati obiettivi del Programma di Politica Sportiva dell’attuale ciclo olimpico, così riportati: 

A) Politica Sportiva: 

• Protocollo d’Intesa CONS/Segreterie di Stato allo Sport, Pubblica Istruzione e Sanità. 

• Linee guida della riforma della Legge n.149/2015. 

• Circolare esplicativa dell’Ufficio Tributario delle prestazioni di rilevanza sportiva. 

• Decreto Delegato sul lavoro per la definizione di “Forme contrattuali in ambito sportivo”. 
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B) Impianti: 

• Strategia gestione impianti sportivi: diretta o delegata alle Federazioni e/o a soggetti terzi. 

• Piano di priorità d’intervento sugli impianti sportivi anche alla luce dell’aggiornamento delle 

opere di manutenzione straordinaria urgenti dettate da aspetti di sicurezza pubblica. 

• ConSums Arena a Fonte Dell’Ovo, adeguamento delibera Congresso di Stato a seguito 

dell’accordo integrativo sottoscritto tra CONS/SUMS, alla luce dell’aumento dei costi. 

• Nuova struttura polivalente indoor da inserire nelle opere di rilevanza strategica. 

 

C) Personale: 

• Decreto Delegato 20 gennaio 2023 n. 5 - Revisione secondo il fabbisogno dell’Ente. 

• Struttura CONS: reclutamento di profili di ruolo specifici dell’attività sportiva in deroga alle 

attuali norme sui concorsi pubblici. 

• Revisione contratto salariati: disciplina specifica per la squadra unica CONS tenuto conto 

dei numeri ridotti e delle limitazioni di vario genere. 

Il Comitato Esecutivo ribadisce la forte preoccupazione in merito alla gestione 

degli impianti sportivi, alla luce di tutte le sollecitazioni avanzate senza risposte concrete e anche 

alla luce degli ultimi provvedimenti del Tribunale con addebiti a carico dell’Ente. 

Il Segretario Generale distribuisce una nota della Federazione Nuoto, indirizzata 

al Segretario di Stato al Territorio e a quello dello Sport, per suggerire alcuni interventi presso la 

piscina dei Tavolucci riguardo la sicurezza a seguito della realizzazione della rotatoria che ha 

limitato l’accesso ad alcune aree vitali per l’organizzazione di attività extra sportive della FSN, oltre 

all’esigenza di ampliare i parcheggi esistenti, migliorare la viabilità d’accesso all'impianto e la 

creazione di spazi ludico-ricreativi per l’organizzazione dei centri estivi. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento del membro Rossini al proposito, 

concorda con le preoccupazioni espresse, anche in merito ai Centri Estivi e reputa necessario 

inserire in agenda l’argomento in occasione dei colloqui richiesti con le Segreterie di Stato 

competenti. [del. 11] 

A chiusura del comma, il Presidente invita il membro Tomassini a riferire in 

merito alla delega sulla digitalizzazione delle procedure dell’Ente, rammentando ai colleghi di 

prepararsi a riferire, ciascuno per il proprio mandato e incarico, alla prossima seduta. 

Terminato il riferimento del Relatore e preso atto della necessità di avviare 

quanto prima lo studio con AC&D Solutions per l’ammodernamento della struttura software di 

alcuni processi e la programmazione annuale di ricambio delle strutture hardware dell’Ufficio, 

prima di chiudere i lavori vengono esaminati alcune pratiche amministrative di cui al comma 

successivo.  
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Viene data lettura di una richiesta da parte della Federazione Tiro con l’Arco. A 

seguito del tragico terremoto in Turchia, sono state annullate tutte le manifestazioni sportive, 

compreso il Campionato Europeo che doveva disputarsi nel mese di febbraio. Per tale 

partecipazione era previsto un contributo straordinario di €. 500 che la FSTARCO chiede di poter 

destinare a integrazione di quello previsto per il Campionato Mondiale a Berlino che assegnerà 

buona parte delle quote olimpiche. 

Il Comitato Esecutivo, preso atto della richiesta della Federazione e del 

riferimento della Commissione Tecnica riguardo alla richiesta di aumentare la somma del contributo 

straordinario non utilizzato all’importo dei Campionati a Berlino, delibera di accordare il cambio di 

destinazione d’uso così come richiesto dalla Federazione. [del. 12]. 

In merito ai rimanenti incarichi di collaborazione per le attività CONS, il 

Segretario Generale informa di aver ricevuto copia delle delibere n. 34 e n. 36 del Congresso di 

Stato, con le quali in data 6 c.m. è stato espresso parere favorevole al conferimento da parte del 

CONS dell’incarico delle collaborazioni a Elisa GIANESSI, Matteo PASCUCCI e all’Agenzia 

giornalistica INFOPRESS, nel rispetto della delibera del Comitato Esecutivo n. 11 del 5 dicembre 

2022. 

Alla luce del conforme parere favorevole del Congresso di Stato, il Comitato 

Esecutivo autorizza la spesa rispettivamente di € 5.000 in favore di Elisa GIANESSI e di Matteo 

PASCUCCI e di € 20.000 in favore di INFOPRESS S.r.l. sul cap. 780 “Collaborazioni” del corrente 

esercizio, invitando il Presidente a firmare i relativi disciplinari d’incarico. [del. 13] 

Viene data lettura della nota prot. 0341 dell’Ufficio riguardo la richiesta di uno 

storno di bilancio interno pari a euro €. 1.400, per il contratto di inserimento terapeutico presso il 

MSD, come comunicato in comma 4) Programma di Politica Sportiva – Impianti Sportivi e da nota 

posta agli atti della seduta. 

Il Comitato Esecutivo approva e autorizza lo storno di bilancio nei termini 

indicati dal Responsabile dell’Ufficio. [del. 14] 

Terminato l’Ordine del giorno, il Presidente dichiara tolta la seduta alle ore 22:35 

proponendo all’Esecutivo la data della prossima riunione del Comitato Esecutivo che concorda per 

il 6 marzo 2023. 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 

- Eros Bologna - 


